Semi=diario de intereses generales.

Editor y Redactor-HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVI

PUNTARENAS, COSTA RICA. JUEVES 12 DE FEBRERO DE 1914

# R. G. CORNICK SASTRERIA

Contratis a -- Constructor

Compra toda clase de maderas de construcción a los mejores precios de plaza y se hace cargo de construcciones de casas con o sin contrato.

Puntarenas-Costa Rica.

(Enero 2-1914.)

Maderas Compro maderas de cedro, caoba cocobola y brasil.—Pa go los mejores precios.

Manuel Burgos

# i Hoyal!

Taquilla, Cuntina y Restaurant de VALENTINA HERRERA

Frente al mercado casa que ocupó doña Petra Alvarez. ALQUILO CAMAS .- Aseo y buen trato pues el establecimiento es atendido por su propie aria. Puntarenas, 8 de Enero de 1914.

#### Hotel Europa

Unico de la. clase en Puntarenas. Administrado personalmen te por su propietario.

Emanuel Moiso

## TEODORO ROIZ

Gran Fabrica de Jabones y Velas, Fill R. F. Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores PUNTARENAS COSTA RICA.

## T. ASSMAN & CO.

IMPORTADORIES . BREVA KEYSTONE

DEPÓSITO: Puntarenas, donde FELIPE J. ALVARADO San José y Limon

#### LUIS CASALVOLONE

CORREDOR-JUR \DO Y COMISIONISTA

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA Banquero con oficina principal en San José y sucursa es en Limón, Turrialba y Grecia. - Agencia de la COMPANIA NACIONAL DE SEGU ROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendio. Agensia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE

COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida.)

Para informes en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait, -SOLICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTA-CIONES.

PUNTARENAS

COSTA RICA.

## 10. DE DICIEMBRE

Fué la apertura de los baños de Puntarenas a cargo de Rosés propietario de La Magnolia.

Puntarenas, Nore. 1913

DE TEODOMIRO ACUÑA G

Puntualidad y conección.—Corte esmerado y correcto. - El mejor taller en su ramo.

Casa de Alejandro Molina.—Frente al Parque.

## Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia á este ramo, y además pin turas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

# Dr' L. A. Lanning

Despacha a todas horas del día y de la noche en la BOTICA de VERANES.

Consultas gratis para los pobres.

Magnifico surtido de obras de carey y oro. - Materiales de calidad garantizada. El taller preferido por las personas de buen gusto. - VENTA constantante de números de LO-TERIA-Postales con vistas del país. Compro oro y monedas extrangeras - Cuento con un buen relojero para trabajos en el ramo. — Recibo órdenes por correo: Apartado Nº 122. 25 varas al oeste del Telégrafo.

Cantina, refresquería y tostelería la mejor atendida del Puerto.

Grande y magnifica existencia de vinos selectos especialmente el de la famosa Casa española A. R. Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de h elo que se fabrica en el Puerto. Buscad sus famosos "Coute es Eureka"! (Enero 2)

## Fenolina

Es un desinfectante de mayor eficacia que el ác do fénico, tiene la ventaja de no ser ni canstico ni venenoso y da en el agua una solución perfectamente lechosa, Por consecuencia es un excelente Anti-

séptico, Autimefitico, y Loción para destruir las garrapates.

LA FENOLINA empleada como loción para animales es e único remedio seguro para destruir garrapatas, piojos, sarnas; el sarpullido y t das las demas enfermodades parasitarias en los animales. Para tal objeto se mezclan cuatro o cinco cucharadas de FENOLINA con un litro de agua y con un pedazo de trapo bien mojado en esta oción frótese vigorosamente todo el cuerpo del animal, especialmente la par te que esté más ataceda de garrapatas, etc.

Este tratamiento debe repetirse los días siguientes si fuere nece-

Para destruir los huevos v la vas de los insectos v las bacterias causantes de tales enfermedades debe emplearse la FENOLINA pura. Para desinfectar enfermerías y hospitales y para destruir los gérmenes de desinfección dherentes a los objetos usudos por los enfermos deben mezclarse 4 cucharadae de FENOLINA en un litro de

Pa a desinfectar los escusados (letrinas) objeto infectados o fétidos deben mezclarse 8 cucharadas en un litro de agua.

Para desinfectar el aire en los cuartos entermerías, de escuelas o en salas públicas etc., una cucharada en un litro de agua

Pa a desinfecta la ropa de baños, pa a loción de la cabeza y gargarismo ‡ a ‡ cucharada en un litro de agua.

#### Los precios son los siguentes:

Estañones 100 litros...... 6: 75-00 cada una Docena de medias botellas..... 4.50 " 4.50 En galones..... " 4.00 " "

> DEPOSITO EN LA FARMACIA UNIVERSAL DE MANUEL J. GRILLO.

Este tan conocido establecimien to, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

> Propietarias: LAS ALVARADO.

#### PLATERIA Y CAREYERIA SALVADORENA

-DE-JOSE L. LOPEZ

Trabajos artisticos en Carey. - Se hace cargo de los más difíciles trabajos de platería.

Especialidad en montadu as de bri-

llantes. Trabajos calados y enhuacalados en carey Los precios mas cómodos de la plaza. Calle del comercio. Casa de Veranes.

ABOGADO Y NOTARIO

Tiene su oficina en los altos de la casa de don Alberto Fait, frente al Parque Victoria y el Estero.

# Buzonianas

-Don Luis Antonio Soto.

En Las Juntas. Confirmamos nuesta postal y le repetimos

aquello de que se nos había dicho, que Ud era un poco "durazno" para aflojar el pollo. Y que mal le cae a Ud. señor don Toño, no cumplir sus compromisos. Evitenos la molestia de recurrir a las vías judiciales y mándenos la "gurbia". Oye usted, don Toño, mán denos el "pisto".

-Agente en Heredia.

El señor don Federico Cartin G. ha tenido la fineza de aceptar la Agencia de El "Pacifico" en la bella ciudad de las Flores.

-Don Kafael Briceño.

Amigo Cabito: Cuándo te veran mis o os, Dorila? Hombre, no se haga el sordo. -Atención y media diana, señores Agentes

de "El Pacifico". Con aquellos que tienen cuentas de 1913; que vengan esos "pipiolo" que el tiempo perdido hasta los santos lo lloran. Encarecidamente; la rendición de cuentas anteriores a Enero de 1914

## Ecos salvadoreños

-Domingo dió don Ignacio Brujeros conferencias sobre construcción de casas para obreros.-Ministro mejicano General Seballos fué felicitado por su memoria. Congreso Nacional celebra sesiones preparatorias. - Un automóvil arrojó a un niño en la Avenida Independencie. - Continúa organización trabajo de la Liga Patriótica a favor de la autonomía nacional.

El Cronista

En la fonda.

-Siento no haber venido a comer aquí hace ocho días.

-iPor qué señoritol-pregunta el camarero.

-Porque ocho días atrás hubie. ra estado muy fresca esta merluza



# Degracias pasadas.... y desgracias en ciernes

preveer las desgracias y q el mal pasado venga solo. De luto están muchos hogares y huérfauos y viudas lamentan lo que la previsión elemental pudo evitar La catastrofe del Cariari es la más sensible que se conoce en los anales de Puntarenas por el número de sus víctimas, que si bien fueron de la clase poco conocida por su categoría, también es verdad que son nuestros hermanos y debemos a elios toda protección.

Se comenta en el público quién es el responsable del siniestro, y séamos sinceros, todos tenemos nuestro grano de «rena d» respon subil dad, con la diferenc a de que no es cobrable ante los tribuna es, dado nuestro sistema de legistacien y de los avances del D recha.

En cuento a 'a administración púb ica, cabe ob ervar que es ella la que puede y debe preveer los siniestros de la ídole citada, por que tiene a su al ance el resgusrdo y por ley natural está obligada a velar por la vida de los costarricenses. Nuestro resguardo del Estero sirve hos ta ahora de rémora, por ocuparse, en lo general, de estorcionar al público, innscesariamente; porque a nada conduce el servicio de pasaportes dentro del Golfo de Nicoya, sobre todo si no se le atiende con puntualidad en li noche; porque decom zar una nave con motivo de no llevar pasaporte que no dió el resguardo por su ausencia, es un atentado a la propiedad. Numerosas protestas se han levantado contra un resguard que obedece a un sistema vicioso y anticuado, que pone tropiezos a la rapidez de la navegación, que dan i direc tamente el comercio e Puntarenas y el Guanacaste; pero nuestros hombres de gobierno atien-

Que valga la experiencia para, den solo lo que está al alcarce de sus ojos, ignoran las incomodida des del servicio de cabotaje y miran estas regiones como si no fue sen porte integrante de la repúbi ca. Me explico un reglamento para el servicio marítimo de nuestras costas, pero atendido sin retrazo y con penas de multa de policía para los contraventores, salvo en ca-o de crimen o simple delito. Urge la medida y la deroga. toria de leyes al respecto.

> Conocedor de los defectos de nues tra a iministración y ce la indolencia de nuestra raza, he de can. tar con la debid anticipación o tras desgracias que se ciernen sobe la Perla del Pacífico. me refiero a los meendies intencionados de madera y aunque la honradez de sus habitantes no se pone en tela de duda, no sería remoto que a guno se e hase por el arajo incendiando su propiedad para cohear il aseguro. Y no tenemos bombas ni gente + diestrad i pa a conjurar el mal. Con el nuevo ser i vicio de gasolinas, se hi importado on íquido combu tible, sumamente p ligroso. Algunos la guar dan en depósitos d ntio de la ciu dad y aun dentro de las embarcaciones se le sirve in t mar las me didas necesarias. Y he aquí, pre eisamente, la parte más seria y de ! la que debía tomar muy buena no ta la autaridad respectiva para cuidar dei público, como para re glamentar el uso de la gasolina y ordenar así mismo, que los de pó- 1 sitos se coloque como la diramita en lugares apropiados. No is peremos un desastre que amentar y llevar después las víctimas al cemente io.

Seamos juiciosos y conjuremos el peligro.

# El Sr. Ingeniero alemán en Puntarenas Importantes viajes por el estero

Se halla entre nosotros el Ingenie- | ro aleman Mr. Sprung.

atento saludo.

Como dijimos en días pasados, este caballero ha venido a Puntarenas a petición del señor Gobernador don Juanito Romagosa a estudiar las condiciones de nuestro puerto. Mr. Sprung fuè traído al país por el Gobierno, y se ocupa de iguales estudios en el Tortuguero, lugar donde se proyecta ha-

bilitar un puerto.

En compañía del señor Romagosa, el señor ingeniero ha recorrido ya, por agua, nuestro puerto. Primero, por la orilla del estero y después por otros lugares. Ayer en la tarde, le acompañemos a la desembocadura del río Aranjuez, río, que al decir de los que entienden, arroja sobre la Punta gran cantidad de arenas, principalmente cursion la hicimos en la gasolina na- talia de Mr. Sprung. cional, Josefita, y a más del señor Ro-

magosa y el Redactor de "El Pacífico," acompañaban al señor Ingeniero, el Ante todo le presentamos nuestro señor Cônsul alemán en Costa Rica, Mr. Sprung y el joven Teffel.

prun ha recibido b u e n a s impresiones de nuestro puerto. Sabemos que simpatiza c n el proyecto de la apertura del puerto por el estero, ocupando el lugar denominado de los Caites. Pero piensa que los estudios para señalar cientificamente el sitio más apropiado, no puede efectuarlo en menos de dos meses

Nosotros celebramos la preseucia del señor Ing niero, pue- si verdad es que a la hora de ahora el actual Gobierno no podrà emprender obra de tanta importancia para Puntarenas, por lo menos cos queda ya un estudio, sobre el cual puede procederse en lo futuro.-Antes de terminar, felicitamos al amigo Romagosa, por la buena id a de hacuando sufre fuertes avenidas. La ex-, ber traído a esta un Ingeniero de la

#### Se fuga el ex Jefe Po lítico de Santa Cruz

Se dice aqui, nos escriben de Santa Cruz, que el ex-Jefe Político, Macedonio Marchena puso pies en polvorosa una vez que entregó la Jefatura al joven Capitán don Emilio Chappi. Y se asegura, continúa la carta, que Marchena salió en altas horas de la noche acompañado de dos guardas fiscales.

Hablando al respecto con personas recién llegadas de aquel pueblo hemos recibido confirmación de lo que se nos

informa por carta.

-Qué hay de la fuga del ex-Jefe Político? preguntamos a un amigo de

—Que no tiene lugar a duda

-Y cómo salió del pueblo? -Según entiendo por lo que oído decir, a media noche, y en compañía

de dos guardas fiscales. -No será que Marchena está es-

condido en alguna casa del pueblo?

-No señor, no está, Estoy seguro y ocasionales Nu stra ciudad es I de que abandonó la población, así, furtivamente, Antes de hacerlo, mandó a su mujer para Palmira, sitio donde Marchena vivió mucho tiempo. La fuga, se comenta de diferente modo en Santa Cruz.

> -Pero, había motivo para que Mar chena tomara las de Villadiego?

Eso, solo él lo sabe, Como bien se comprende, la trágica muerte de López indignó a sus amigos y seguramente, Marchena, temeroso de sufrir algún ataque, optó por la fuga, en cuanto se vió sin el poder de la auto-I ridad y por ende igualado a cualquier ciudadano, El miedo es muy hombre y como Marchena sabe lo que ha hecho . . . .

La fuga de este señor, ciertamente. nos da mucho que pensar. Por qué huye? Por qué abandona el pueblo apravechando las sombras de la noche, y acompañado de dos personas que desempeñan cargos públicos? Quien la debe, la teme, dice un viejo refrán. Y las autoridades de justicia, deben ver en la fuga de Marchena, un indicio . . . Si Macedonio Marchena no se cree culpable, ha debido enfrentarse y mantener su dicho en telegramas al Gobierno.

Extraña mucho que la fuga de este individuo se haya efectuado, casualmente, estando el señor Gobernador de la provincia, en Santa Cruz, La cosa tiene su miga.

#### RECLAMACIONES DIPLOMA TICAS A NICARAGUA

PEREGRINA REPUESTA DEL GOBIERNO

Son muchos los reclamos diplomáticos que le han llovido a la infortunada Nicaragua, desde que la tan cacareada revolución de octubre, la redentora del país, llegó al capitólio nacional después de regar con sangre hermana las fèrtiles campiñas de la hermosa sultana de los Lagos,

El país, materialmente, nos dice quien puede y debe saberlo, no tiene cómo, le es absolutamente atender a tanta reclamación

Sabemos por carta particular, que últimamente se hizo al Gobierno formal reclamo por medio de un Ministro acreditado en aquel país, de vejaciones y maltrato cometidos en las per sonas y haciendas de extrangeros por autoridades nacionales y que fué peregrina la respuesta que se dió al recla-

El Presidente en persona, o la persona del canciller nica, agregan en la carta, repuso a quien presentó el reclamo! No puede este gobierno conocer de estos asuntos; recurra Ud a Washington y haga valer sus derechos ante aquella cancillería! Qué tal? Más claro no canta un gallo; Vaya a donde papa Wilson y lo que él haga, bien hecho está!

Y como el reclamante representa a una Potencia Europea, irá a Washington, sí que irá, gestionará y al cabo de la jornada, la pobre hermana de al!ende el Sapoá, pagará los desaciertos de los que gobiernan en la actualidad...

## Crónica suelta

Con pena hemos sido informados de que en San José se halla gravemente enfermo al apreciable amigo nuestro doctor don Isaac Guerra, Encargado de Negocios de Nicaragna en este país.

Sentimos la enfermedad del distinguido galeno y hacemos votos muy sinceros por

que obtenga pronta mejoría.

lo sucesivo.

De regreso Ha vuelto a Puntarenas nuestro Gobernador don Juanito Romagosa, dejando en perfecto buen estado de salud, a su primogénito Juancito, que sufrió ha poco una seria operación en la capital.

Nuestro atento saludo para el amigo Romagosa.

De redacción El joven don Rogolio Suñol que editaba E Semauario, ha dejado de sacar dicho periódico, para co-redactar en El Pac'fico, de cuya Redacción formará parte en

Cumpleaños Hoy celebra su onomástico la simpática chiquitina Lidia Maria Enriquez, con tal motivo, habra en casa de sus papás una

fiesta infantil. Deseamos muchas felicidades a Lidia.

El Capitán Quirós De orden superior fué tras adado a pres tar sus servicios como Comandante de Policía de Alajuela, el Capitán don Juan Rafael Quirós, quien por espacio de cuatro años desempoñó en esta ciudad igual cargo - E capitán Quiró-, por su carácter franco, como por su buen comportamiento, fué distinguido y apreciado siempre entre las diferentes clases sociales de Puntarenas, donde cuenta con amigos que le estiman y que sienten su marcha.

Nosotros le presentamos afectuosa despedida, deseándole muy grata estancia en la tierra del inmortal Erizo.

Regreso y enfermo Despues de unos días de temporada al

lado de su familia en San José, regresó a Puntarenas nuestro buen amigo don Benito Lizano.

-Con pena consignamos la noticia de hallarse enfermo, de pulmonía, en San José, uno de los jovencitos Huete, hijo de don Carlos A. Huete.

Los que viajan Procedente de la simpática ciudad de San Ramón se encuentran gozando de los aires del Pacífico, doña Adelina de Acosta y su señorita hija Lila, y las señoritas Ro sario Castro, Lila Ugalde, Augusta Andrade, Carlota y Epifanía Campos.

-De San José vinieron los caba leros don Serafin Saravia y don Manuel J. Gri-

—De Limón los jòvenes Lisímaco Guevara y don Alberto Amador.

-De Heredia e segundo Comandante

de Policia señor Lizano.

-Regresaron a San José, después de una larga temporada en Puntarenas la senora dona Angélica Guardia v. de Lizano, doña María del Rosario de Fonseca y familia y la simpática señorita María Fon-

- De el Pozo regresó la familia de don Manuel Rosales y la señorita Rita Revelo.

UNA PERSONA que desea colocarse en el comercio ofrece buenas referencias-

# De Heredia, justo homenaje A don Jenaro Morales

"No voy a cantar las glorias de un ilustre Capitan ni de un insigne estadista de cuya espada o de cuya pluma dependiera la suerte de los imperios, sino a relatar con la mayor sencillez pesible de la vida de un varón ilustre que, en el pequeño que limitan nuestras altivas montañas y nuestros mares, luchó y sufrió por la causa redentora del pueblo".

"Este era el bien recordado don Jenaro". Al referirnos al señor Morales, no es, pues, herejia recordar las virtudes de Cimón y Cincinato, pues Cincinatos y Cimones fueron nuestros padres, los que fundaron la Repúblisa y luego volvieron a sus

ces con ver crecer, "libre y fecunda." nuestra nacionalidad.

Aquél que veíamos cruzar bajo arcos de triunfo y lluvias de fleres, con el rostro iluminado por una bondadosa sonrisa, y su noble frente tostada por los soles y refrescada por las brisas del océano, no era un guerrero victorioso que con la espada en la mano deslumbraba y ahuventaba al ene migo, ni un soberbio capitalista que pasaba en medio de su opulencia despreciando la humanidad; sino un modesto ciudadano que, desde su juventud, luchó por los derechos del pueblo y que con paso firme se dirigia a recibir, ante el ara santa de la faenas agrículas, considerándose muy feli-! Patria, la corona de laureles que la Repú-

### INITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES DE ENERO A JUNIO DE 1914 SUJETO A CAMBIOS SIN PREVIOAVISO LLEGAD IS Y SALIDAS DE PUERTO LIMON

PARA NEW YORK .- Los lujosos y renombrados vapores PASTORES, TENADO-RES Y CALAMARES llegan todos los lunes en la mañara y salen para New York, vía Habana, Cuba, los miércoles a las 7 a.m. Servicio de restaurant "A la Carte". Servicio de pasajeros y carga para New York. También llevarán carga para Europa, vía New York.

PARA BOSTON .- Los bien conocidos vapores TIVIVES, SIXAOLA y CARRI-LLO, harán el servicio entre Boston y Puerto Limón, llegando los sábados en la manana y saliendo a las 10 p. m. de ese día, tocando en Colón y Jamaica, solamente para recibir pasajeros y correspondencia. Servicio de pasajeros y carga. Llegarán a Boston

en nueve días. PARA NEW ORLEANS. -Los excelentes vapores PARISMINA, CARTAGO y HEREDIA harán el servicio entre New Orleans y Limón, llegando todos los miércoles en la mañana y saliendo para New Orleans, vía Bocas del Toro y Colón los jueves a las 5 p. m. Servicio de carga y pasajeros.

Los vapores para Boston y New Orleans hacen conexión en Colón con los vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa

Marta. PARA CENTRO AMÉRICA .- El vapor JOHN WILSON hará el servicio de cabetaje entre Puerto Limón, con esca a en Tela, Ceiba, Truxillo, Cabo Gracias, B uefields y Puerto Barrios, llegando y saliendo de Limen, durante la noche, ada diez dias, a saber: el 17 y 28 de febrero y el 10, 21 y 31 de marzo.

Todos estos vapores tienen servicio de médico y camareras, y están provistos con

aparatos inalámoricos.

Los pasajeros de primera clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José o en Limón, "cinco días consecutivos" antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en esos lugares durante dichos cinco dias.

Durante la època de abril primero a octubre treintinno, todos los pasajeros para New Orleans deberán presentarse ante el Cónsul Americano en San José, "tres días consecutivos" antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante esos tres días.

Todo pasajero debe proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobier-

en San Jose.

Para más informes, reserva de camarotes, etc., dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a les Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores,

W. E. MULLINS .- Administrador General.

## Elders æ Fyffes kimited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripo", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con esca a en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se es concederá una rebaja

de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá provecrse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde resida.

Para mas informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José

o Limón, o a los Sub Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS .- Administrador General.

biica reserva a sus hijos predilectos.

Su historia politica fue luminosa, honrada y sencilla como su vida intima y en resume si; 58 añss de existencia cuando inexperadamente se recibió en Heredia con la rapidez del rayo, la infausta noticia de su muerte acaecida en San José a fines del año pasado.

Era don Jenaro, un hijo amoroso y emprendedor e hijo de don Braulio Morales y doña Esmeralda Gutiérrez, nació en la ciudad de Heredia el año de 1856.

Durante mucho tiempo desempeño los cargos honorificos de Presidente de la Junta de Educcaión, de la Municipalidad y de varias instituciones de beneficencia, siendo miembro de la Junta de Caridad, solicito humanitario.

Su amor lo consagraba siempre a su virtuosa y distinguida señora doña Lucila B. de Morales y durante su tiempo de casados, supieron mantener incolume su honor dedicandose con denuedo al ensanche de la agricultura y de aqui que fueron unos industriales de nombre en el país y en todo Europa; y sucesivamente así fue ron aumentando su capital teniendo lugar preferente en la sociedad y entre el prole-

Con mucho dolor, con el alma entristecida, escribimos estas líneas cuyo proposito no es hacer una extensa biografía; sino para que el recuerdo quede impreso con letras de oro, en la historia de los hombres, que de paso por este valle de lágrimas, lleno de sinsabores cual peregrino que la noble juventud, al pisar la puerta de las aulas de enseñanza exclame como exclamó "Basco Fernández": Hasta aquí llegó la dulzura y el bien de nuestro hermano, de nuestro compatriota don Genaro Morales, quien fué un padre solícito y cariñoso de la juventud y de los pobres, cuya mano bondadosa, hizo tantos bienes a la huma-

La sociedad herediana y el país entero



llevará envuelto su corazón en crespón negro hasta la consumación de los siglos y las generaciones que nos sucedan que se encarguen de memorarlo y visitar el Campo Santo, a donde aquél magestuoso mausolco, se encuentra descanzando en paz y acompañando a su carísimo Padre, quien desde las alturas del cielo y al calor de su hijo, viden al Dios Homnipotente las bendicione para la familia.

Que al ser colocado el retrato de don Jenoro Morales, honor muy merecido que le concede la honorable Municipalidad de Heredia, le sirva a sus deudos como testimonio de sincero recuerdo y que al tañido lastimoso de las campanas, lo recordemos siempre como uno de los benefactores principales y que así roguemos con fervor por él; que allá en brazos del Señor duer-

VERA CRUZ.

Heredia, 6 de Febrero de 1914.

#### Concurso de disfraces

La Comisión de Fiestas acordó abrir un certamen de disfraces para las Fies tas Civicas, premiando con cincuenta colones al que se presente con atavio más iujoso, con cincuentra colones al más original, y tembién con cincuenta colones a la pareja que con màs originalidad y lujo se presente a los bailes de máscaras que se verificarán en la tarima que se construirà en la plazoleta del Parque Victoria. Las personas que deseen tomar parte en este concurso, deberán inscribirse previamente en la Secretaría de esta Comisión, antes del día último de este mes. Se advierte que los premios serán adjudicados el tercer día, por un jurado que estará iutegrado por la mayoría de la Comisión de Fiestas.

Es obligación de los que concurran a este certamen, recorrer a la una de la tarde las calles que estén adornadas acompañados de la banda militar de este puerto, y asistir por las noches a los bailes de máscaras.

LA COMISIÓN.

Enero 1914.

#### Los rateros en acción MAS RIGOR, SEÑORA AUTORIDAD

Ante todo, para los amigos de lo ageno, hemos de pedir mas rigor a la señora autoridad.-Como tratan a los rateros en Puntarenas, es una sabrosera...y no conseguiremos nada con ello, pues, quien cae por primera vez acusado de autor de una ratería y le tratan con guante de seda, nada le importa seguir cometiendo fecherías. Esto no es verso: pero es verdad.

Durante el lapso de dos meses se han cometido en el vecindario de El Pacífico. la mar de raterías, siendo el más perjudiel Centro de Amigos. - De este establecimiento han cargado con cuanto han encon trado a mano. He aquí una lista de lo ro-

Catorce tohallas, seis hombillas incandecentes con todo y sus respectivos shokets y tres si las. Las bombillas se las llevaron del corredor que da al Parpue y lo demás del interior.

Por mucho tiempo fué imposible dar con el autor de tanto robo; pero como nada hay oculto entre cie o y tierra, un día de estos el administrador del Centro, don Gabriel Ríos, quien se había convertido ya en detective, supo y así lo vió mas tarde, que en casa de don Rafael Dent se hallaban las sillas hurtadas.-Por medio de la policía decomisó estos objetos y enterados por el señor Dent del nombre de a persona que se las había llevado, se dio con el indiciado, en su casa de habitación.

El asunto pasó a la Agencia. - El sargento de Policia señor Murillo declaró por haberlo visto, que el detenido presunto autor del robo, en otra ocasión fué conducido al cuartel portando las tohallas.-Corro bora el dicho de Murillo un policial, quien vió al mismo individuo, vendiendo las referidas tohallas. Y como esto, se probó también lo del robo de las sillas.

El valor de lo robado asciende a veinticinco colones, sinembargo, el asunto fué juzgado como faltas de pol cía.

Bien: ahora digasenos si debemos e no pedir que se trate a los rateros con maco de hierro.

# EL CASINO

Cantina de lujo montada a la última. - Espacioso salón de baile. -Espléndida terraza con vista al mar y restaurant, capaz de satisfacer lo gustos más siba itas.

Refrescos y tostelería de primera calidad.—Baños de aspersión en

que descuella el mayor aseo.

Esquina n reste del parque La Victoria frente a a Gobernación y al correo.-En un tiempo fué Club Social de Puntarenas.

#### Administrado por su propietario, Juan Suñel. Sucursal de muebles de

-JORGE MORALES BEJARANO-Camas, Ro eros. Labatorios, Aparadores, Mesas, Sillas, Juegos de Sala de madera y le mimbre.

Todo a crédito. Pagos de 1 a c 5 oo semanales.

Bajos de la casa de Pepino.

# **EL SIGLO NUEVO.-Puntarenas**

Almacen de Abarrotes y Géneros

Esta casa renuava el surtido constantemente.-Acabamos de recibir un ESPLENDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

f ara marina ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitrán, tachuelas y clavos galvanizados de tod s amaños.—Especiali-dades: COGNAC "TAR DUPUY, W SKEY MAHATAN, CIGA-A. HERRERO Y Cia. RRILLOOS COQUETA.

#### Hotel Ambos Mu idos de CELESTINO MARIN

Elmejor situado de Funtareras por hallarse en la calle de piedra, freute al Parque Victo ia. Y el preferido de los veraneantes del interior por sus prêcios sin competência, cuanto por lo ventiladas y cómodas de sus habitaciones y lo bien sazonadas de sus alimentos. Aseo y buen trato --- Cantina interior bien situada

6 15 00 30-10 40-00 60-00 70-00

n Pablo

Mar zavil o
Prett Jesús o S n
(Brb 3 dero

y regreso

50 pg de

8888

00010001

221 28

S.bado Sabado Sabado Sebado

recargo

blo (Puerto Thiel)

en Manzanillo

Salida Sen P

Est. Empre-a tiene e Gusto de ofrecer al público un servic o especial para viajes expre-en lanchas de gaso ina rápid a y que reunen las mejores condiciones de segurid d

Precios por ida o regreso:

S lida de

Jesús

Puerto

a Manzanillo

Con esoala Puntarenas

Bebedero

L. Empresa hara precies especiales de fletes, según la cantid d. rasa el trasporte laire fij les de cua'q iera de les puertos del Gol o con desteno a Funtarenas.

Z	
4	
de	
0	
Golfo	
-	4
	1914
del	
-	de
9	
imos	Febrero
	5
=	e
Mar	-
	e p
te	0
-	e
di	me,
8	el
Trasportes	6
2	durante
-	77
Sa	1
re	5
0	:
E	ia
-	0
s de la Empresa de	& Cia.,
de	9
0	Barahona
30	10
E	a
Ō	a
as correos	2
125	-
gasolina	ne
0	Manue
SE	2
ov	-
20	0
-	0
uirán	
Ē.	
3	

e se	Punta	Fechas tes	tes ves rn·8 rn·8	H
onb		Mar	Mar Mar Jue	
ASEL	RRADI	TRO	AVA	POR

1.00

a Ballena, Bolson, Bebedero, Puerto Jesus y Sun Pablo, a los mismes puertos...

De Puntarenas De Puntarenas

Chomes

Puntarena

B bedero, B. lena y B Isón P. erto Jerús, San Pablo y M. nzacillo

quintal de Carga B bedero,

8 8

àà

555-04-051---

garef n Heno (15 liters)

en ro de re: pié cúb co de carga

TARIFA DE

N nos menores de diez aucs mit d de precin.

"S.n Pablo y Parto J. sús o viceversa

" Ba lena

Salida de Chomes

de

### Pedro Canale. -- Puntarenas.

Magnifica maquinaria para la elaboración de maderas. - Existencia de tablones, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.-Tayer mecánico.-Descascaradora de arroz.-Construcción de muebles. - Se atienden toda clase de pedidos.

# LEON GUERRA

Compra Cueros de res, venado y tigre.

Feehas

Puntarenas

Compra y vende: sal, maiz, maderas.

Vendo letras sobre New York y Hamburgo.

Agente de Aseguros de Vida y contra incendio.

# Pacific Lumber Company SAN JOSE - OROTINA -- PUNTARENAS

Especialidad en tablillas, tabioncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozas pagando el mejor precio. A fin de dar el mayor número de facilidades á nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero de Pueblo Nuevo.---JAMES DAGAN---Admipistrador General.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# que se fabrica SIROPES y

EMPRES

Lo. día 1º y 15 de este mes, la gasolina que hace el correo de manilo.

Menza ilo de ida y r greso.

Todos los corresponde cia po tel debe diriguese a la EMPRESA DE TRASPORTES y
Tuda la corresponde cia po tel debe diriguese a la EMPRESA DE TRASPORTES y
Tegráfica a "EMPRESA" "PUNTARENAS".

T legráfica a "EMPRESA" "PUNTARENAS".

80 6

Ballena

Manzavill

. .

9

e .

17

exceso se cobrará a o albardas p. garán

sa destino.
Solome te se recitirá equipa e hastellas 3 p. m. del día de saman de exceso se cobrasaje to tiene derecho a trasporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrarazón de © 0.50 por quintal o fusce ón de esta unidad. Las monturas o alburdas p. grazón de © 0.50 por quintal o futes.

con arcago a la tarifa e fites.

Lo. día 1º y 15 de esta mes, la gasolina que hace el correo de Ballena hará esca al con día 1º y 15 de esta mes, la gasolina que hace el correo de Ballena hará esca al con día 1º y 15 de esta mes, la gasolina que hace el correo de Ballena hará esca al con día 1º y 15 de esta mes, la gasolina que hace el correo de Ballena hará esca al con día 1º y 15 de esta mes, la gasolina que hace el correo de Ballena hará esca al con día 1º y 15 de esta mes, la gasolina que hace el correo de Ballena de Correo día 1º y 15 de esta mes, la gasolina que hace el correo de Ballena de Correo día 1º y 15 de esta mes, la gasolina que hace el correo día 1º y 15 de esta mes, la gasolina que hace el correo día la correo día 1º y 15 de esta mes el correo día la c

Para evitar rec amos se avisa al comercio que no se embarcare el gúa bulto de mercadería que no enga señ. alo con claidad el cúmero, a meros, nombre del destinacio y lugar de

así como las latas de canfín, serán t asportados sin a en caso de fractura o derrame.

Las hores de sa ita legad de las embere el servicio y el est do de mar.
Los garrafone vacíos o les os de licor, así responsatilida i por parte de la Empre a e Para evitar rec amos se avisa al comercio q

0404

legad de las embere ciones serán tan aproximad es como lo permita

El pesaj ro que se embarque sin tiquete pegará una multa del 50 pg. No se devolverá el importe de los tiquet s coendo el pas jero deja de hoer su via e por causas ajenas a la volunte de la Empresa

El importe del fleta de la carga que se ombarque será pagado estrict. Los tignetes deben con pra se con anticip ción a la hora de sa ida. El pesaj ro que se embarque sin tiquete prigará una multa del 50

de las em

AL POR MAYOR. - DEPOSITO PERMA-IMPORTACION DIRECTA.-VENTA

TABACO IZTEPEQUE

gente

ಠ